
 総合計画広聴会 各会場での主な意⾒
集会施設等 子育て・教育 防犯・防災 道路・公園 環境・ゴミ 空き家 交通 住宅・開発・景観 まちづくり・⽂教住宅都市 医療 高齢化 その他

・地区内に中心的に集まれ
る場所がない

・子供の貧困〜⾏政から情
報発信すべき、居場所づく
りにつなげる

・コミュニティをしっかり
作ったうえで防犯カメラ

・道路がせまい ・空き家が増えてきている ・バス交通が不便 ・山手は人口が減ってきて
いる

・これからも理念を維持し
てほしい

・独居⽼人にどのように出
てきてもらうか

・市内の隠れた史跡をきち
んとわかるようにしてはど
うか

・子育て広場やデイサービ
ス等をバラバラにやってい
るからコミュニティが形成
されにくい

・安井小建替えの件

・防犯対策として防犯カメ
ラは必要。特に交通量が多
い場所や通学路・公園付近

・道路の電柱 ・空き家の活用を

・⻄宮市の人口は現状のま
まがいい

・本来ケアが必要な方々が
なかなか外に出てきてくれ
ない

・和式トイレを改修してほ
しい

・防犯カメラをつける時は
⾃治会に意⾒を聞いてほし
い

・⾃転⾞で移動しにくい ・空き家を地域活動の拠点
にできないのか

・地域内に大きな公園がな
い

地 域 ⾃治会・コミュニティ

①本庁北東

10月

・⾃治会に入らない人が多い、
高齢者の負担が大きい

・⾃治会に入らないマンション

・子供会はコミュニティ形成に
役⽴つ

・⾃治会や⺠⽣委員活動などの
活動時間が若い人と合わない

・町の単位が細かいので連合し
てスケールメリットを活かして い

・子供が遊べる公園（ボー
ル遊び）が欲しい

・繋がる場所・集まる場所
が欲しい

・芦原とむつみ保育所が合
併することで大規模な保育
所ができるが本当に⽬が⾏
き届くのか不安

・津波避難者（ＪＲ以南）
の受入れ体制が整っていな
い

・公園にトイレ、時計がな
いところが多い

・甲陽園大池の汚染がひど
い

・コミュニティの拠点とし
て空き家を活用してほしい

・ＪＲ⻄宮駅北側のバス
ターミナルのカーブが急
で、バスと歩道が離れすぎ
るので、⾞椅子で降りると
きのスロープを設置してほ
しい

・JR⻄宮駅北側駅前の区画
整理をしてほしい

・⾃然と便利さに加えて、
高齢者と障害者が安心・協
⼒して暮らしていける地域
にしてほしい。

・市レベルで障害者差別禁
⽌条例を制定してほしい

・子供の頃から障害者への
差別を解消していく取組み
や啓発が必要

・全世代の住⺠が気軽に集
まれる場所がいる

・障害をもっている子供で
も近くの学校に⾏きたい

・甲陽園地区の避難場所が
小学校と市⺠館（約880
人）だけなのは不安

・甲陽園大池は学校や市⺠
館と近いので⾃然学習など
に活用できれば良い

・高齢者が多い地域では空
き家も多い

・高齢者に優しい交通計画
をして欲しい

・甲陽園駅前は周辺の開発
が遅れていて、⾃動⾞やバ
スで常に混雑している

・⻄宮のどこに住んでいて
も⻄宮ってすばらしいと思
えるようにしてほしい

・差別問題の意⾒を公の場
で言う機会がない

・市⺠館を耐震改修するな ・公園を作るなら、災害時 ・マンション建設など開発 ・信号無視や交通マナーの ・市住を借りるのに保証人 ・市⺠が誇りに思えるまち ・芦原地域を歴史のある地

・認知症カフェや子ども食堂な
ど気軽に⽴ち寄れる居場所が欲
しい

・地域の各団体同士のつながり
が少なくなっている

・これからは意図的にコミュニ
ティ形成を図らねば繋がりが⽣
まれない

・学校⾏事が３校区（安井、平

てスケールメリットを活かして
みれば活動しやすくなるので
は。

・⾃治会に加入するよう市から
PRと加入の条例化を進めてほし
い

・市⺠館を耐震改修するな
ら今よりもフリーな集会機
能を市⺠館に備えてはどう
か

・公園を作るなら、災害時
の避難場所になる公園にし
てほしい

・マンション建設など開発
が進み、ニテコ池周辺の環
境が崩されている

・信号無視や交通マナーの
悪さが⽬⽴つ

・市住を借りるのに保証人
が必要だが、国は保証人不
要としているので、保証人
制度を廃⽌してほしい

・市⺠が誇りに思えるまち
であってほしい

・芦原地域を歴史のある地
区にして欲しい

・市役所での同和研修もな
くなってきており、もっと
⾏って意識を高めて欲しい

・学校の空き教室などを
もっと活用するべき

・保育所もできるし、道を
広げたり変則的な信号を直
すなどの対応が必要

・坂が多いので高齢者が外
出しにくい⇒コミュニティ
バスがあればいい

11月

・学校⾏事が３校区（安井、平
木、深津）に分散している上、
その他の地域イベントもあるた
め、⾏事が重なってしまう

・地元の活動単位で区割りを再
検討してほしい

・芦原には和太鼓・三味線
はあるが歌がないから無形
⽂化遺産登録できない。⽂
化庁と直接やりとりしてい
るが、市からのアプローチ
も欲しい

・若い人は仕事をしているた
め、６０歳を過ぎた人しか地域
活動ができない

・甲陽園地区は⻑く住んでいる
人が多いが、転勤など短期の転
入者も増えている

・⾃治会に入っていないマン
ションが増えている

・色々な情報が各団体におりて
こず伝わっていない

・もっと市⺠に⾃治会に入るメ
リットを知らせてほしい

・旧芦原小学校⻄館の改修
計画があがっているが、⾃
由に使えないならいっそ⻄
館も解体して、グラウンド
整備とあわせて、地元住⺠
が必要な施設を新設してほ
しい。芦原地区のグラウン
ドという⾯が⾒えず、公園
が全⾯に出すぎている。

こず伝わっていない


